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Monsieur le Président,  
Mesdames, Messieurs,  
 
 
Je voudrais  vous présenter très brièvement la situation  de la tabaculture belge 
depuis l’année 2005.  
La réforme marquée par le découplage à 100 % pour nos planteurs a mené à de 
grands changements pour les années suivantes.  
En ce qui concerne le DARK AIR CURED, le nombre des planteurs en 2005 s’élèvait 
encore à 193 planteurs, pour 2006, il a diminué jusqu à 92 et pour 2007 encore 83 
planteurs.  
Pour le LIGHT AIR CURED, il y avait en 2005  34 planteurs, en 2006, il y en avait 
encore 17 et pour l’année 2007 il n’y avait que 4 planteurs.  
Ceci est dû au fait que nos clients sont surtout des fabricants de tabac à rouler et 
qu’ils préfèrent acheter notre variété « Philipin »  qui est un tabac Dark Air Cured  .  
 
Avec un total de 74 ha en 2006 et 64 ha en 2007, on arrive à une surface moyenne 
par planteur qui est de  0.63 ha en 2006 et 0.71 ha en 2007 pour le Dark Air Cured et 
0.94 ha en 2006 et 1.30 ha pour le light Air Cured . 
Malheureusement, ces 2 années étaient fort difficiles à cause du mauvais temps, ce 
qui à limité notre production en 2006 à 196 tonnes et 116 tonnes en 2007.  
 
En 2 ans, le prix commercial pour le Dark Air Cured a augmenté de 45 % pour arriver 
à 1.71 €/ kilo. Pour le tabac  Light Air Cured  l’augmentation n’était que 19 %  ce qui 
résulte à un prix commercial de 1.44 € en 2007.  
 
On constate que les acheteurs sont de moins en moins nombreux suite à différentes 
fusions dans le secteur. Ceci est dommage parce que les grands acheteurs ont une 
relation trop dominante par rapport aux planteurs. La relation avec les 
transformateurs et fabricants locaux qui est plus favorable, risque de disparaître.  
Si l’industrie n’arrive pas à payer suffisamment  pour la main-d’œuvre , qui est très 
importante pour la production de notre tabac Dark Air Cured , il est clair que même 
cette petite production belge serait amené à disparaître.  
 
Nous vous souhaitons le meilleur pour votre avenir tabacole et vous remercions pour 
votre attention.  


